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P3 本港
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全 國 政 協 副 主
席、前特首梁振英先
生和中原老闆施永清先

生，就政府就房屋供應數字
的表述，進行了隔空的「討論」。施
先生指政府誇大了供應量數字，而梁
則指施有私心，講法只為令社會認識
樓宇供應不足，令地產市場能夠暢
旺……

姑勿論兩人的說法誰對誰錯，但
有一點可以證實的，是香港公營房屋
的供應嚴重短缺，公屋輪候的時間是
極之長。

我不止一次指出，國家提出「社
會安全」，是要保障民生基層安居樂

業。明顯地，劏房、簡樸房、簡約公
屋、中轉屋或臨時房屋都不能令市民
稱之為安居之所。基層市民等待的，
是政府能提供標準公屋，讓一家人能
安定下來。

但現時安排入住公屋的一般申請
者的平均輪候時間仍然維持在5.5年，
當中長者一人申請者的平均輪候時間
也要3.5年，這個供應量，跟「多」和
「少」肯定談不上關係。

長遠增加公營房屋比例，一直是
我們的建議，既不干擾到私人樓宇市
場價格，也不會影響市民安居樂業。
因此，我們一直說新加坡的公私營房
屋比例是甚具參考價值的。
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東岸板道東段 擬下半年開放
發展局局長甯漢豪昨發表網誌指，為

打造暢達、連貫和全民共享海濱空間，發
展局致力推行優化海濱工程項目，剛於上
周日（1月26日）全面開放的港島東岸板道
就是其中之一。位處炮台山至鰂魚涌、全
長2.2公里的東岸板道，是首個在運作中
主要幹道下加建的臨海板道。已開放的西
段屬首階段完成部分，長約1.1公里，包
括700米連接東岸公園主題區至北角海濱
花園的板道，及400米經優化的北角海濱
花園。餘下部分板道（即北角至鰂魚涌的
東段）計劃今年下半年陸續開放，屆時
「一板貫通，暢踏西東」，整條長約13
公里連貫堅尼地城至筲箕灣的海濱長廊便
正式打通。

甯漢豪引述土木工程拓展署高級工程
師楊思翔介紹，東岸板道被維港環抱，團
隊以「城市海浪」作整體設計概念，讓市
民走在板道有如踏步海上的感覺。整條板
道長廊劃分成8個主題區，已開放的西段

共有4個主題區，包括可從多角度欣賞夕
陽和維港兩岸海景的「汐．日光之階
（Sun Wave）」、以海浪為主題的遊樂康
體空間「淘．童夢之園（Play Wave）」、
接近水面的釣魚熱點「漁．釣魚平台
（Fish Wave）」和可靈活舉辦活動的「滙
．共融空間（Gather Wave）」。

東西兩段分設3觀景台

另外，東岸板道東西兩段分別設置3
個觀景台，供市民欣賞維港全景，帶來
嶄新親水體驗。首段開放的板道設有飲
水機和自動售賣機，餘下部分板道更會
增設售賣亭和餐飲設施，並提供更多空
間舉行小型活動或戶外展覽等，令板道
更具活力。

海濱事務委員會主席何文堯表示，板
道是貫通港島北岸最後一塊拼圖，對駁通
維港海濱具重要啟示，亦為日後海濱發展
提供更多可能。
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營救港人被「賣豬仔」誘騙到東南亞
國家詐騙園區的行動昨再傳新喜訊。據泰
國傳媒報道，再多一名被誘騙到緬甸詐騙
園區的女港人，近日獲泰國當局救出，昨
安全抵達泰國。香港特區政府保安局昨回
應傳媒查詢時證實再有港人獲救抵達泰國
的消息，指專責小組一直和泰國當局及該
名獲救港人保持聯絡，並盡快安排其返
港。據悉是次營救行動並無支付贖金。

據泰國傳媒報道，一名被困緬甸電騙
中心的31歲香港女子，昨在泰國警方及
軍方合作下獲救出。該女子早前身處緬甸
妙瓦底南部，並透過泰國毒品管制局辦公
室向泰國軍方請求進入泰國邊境達府樸帕
縣，即妙瓦底對岸。泰國軍方收到請求

後，透過泰國駐緬甸仰光大使館警務專員
協助，與控制該緬甸地區的民主克倫佛教
軍隊指揮官進行協調，最終救回該女子，
昨日送抵泰國。

據了解，獲救港女抵泰國後獲安排曾
與香港保安局副局長卓孝業會面的泰國司
法部部長塔威見面，期間並詢問能否用已
被剪了四分一的護照返港。

保安局昨回應傳媒查詢證實再多一名
港人獲救消息，重申高度重視有香港人疑
被誘騙到東南亞國家被禁錮從事非法工作
個案。截至上周一已有18人在專責小組
協助下平安回港，若不包括剛獲泰國當局
救出的31歲女港人，目前仍有9名港人身
處緬甸及柬埔寨待救。

再多一名被禁錮緬甸港女獲救

明日賽事晚上8時舉行，傍晚6時起入場。演練分三階段進
行，觀眾自行選擇交通工具到場，6時起測試正常安檢和驗

票程序。8時演練專責組將派出紅隊模擬突發事故，如球迷投擲
物品或衝出賽場，消防處亦模擬小型火警事件。晚上約10時4.8
萬名參與者自選交通工具離場，其餘2,000人則參與測試大型模
擬火警事故下緊急疏散。

上次測試賽主場館沒開放南看台，而今次5萬觀眾安檢後會
坐滿觀眾席，但繼續不准帶水樽入場。跨部門演練小組執行長、
警務處副處長周一鳴表示，今次演練安排在翌日需上班的平日而
非周末舉行，開場時間與下班時間重疊，翌日屬上班日，完賽後
觀眾料會立即離開，有助測試周邊交通配套消化人流能力。環保
署會分析音量數據，協助日後改善工作。

4.4萬參與公務員獲百元車馬費

今次約4.4萬人參與演練，每人獲100元車馬費，由各政策
局和部門承擔，涉至少440萬元開支。若連同上月4.8萬名公務
員的演練，合計涉及至少920萬元額外開支。周一鳴指是希望透
過每次演練了解整體情況，交通安排及附近配套設施到真正落
成、開幕後能做好準備令一切暢順。他透露本月16日園區三個
不同地方將舉行大型演練，料逾5萬人參加。

港鐵車務營運及本地鐵路總管李婉玲表示，將加密屯馬線班
次至早上繁忙時間水平，並按需要安排空載列車在啟德站或宋皇
臺站接載乘客，並調配閘機分布；明日散場時兩車站均實施單向
人潮管理安排，港鐵亦會適當加強東鐵線及觀塘線列車班次。
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啟德體育園主場館明日（4日）再次舉行演練，上
演由傑志對北區的港超聯U-22足球聯賽，料有5萬觀
眾入場，包括約4.4萬名公務員及其他政府僱員與社區
團體成員。期間將模擬有球迷投擲物品、衝出賽場及
火警等突發事故，主場館並將首次打開天幕以監測音
量水平。環保署會派員監測音量水平對附近居民的影
響，確保達到可接受程度。演練尾聲會安排緊急疏散
演習，着重測試散場交通壓力。

■跨部門記者會講解啟德體育園演練安排。




